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 Gilberto Leite

EMANUEL DÁ LARGADA NAS OBRAS DE
REVITALIZAÇÃO DO MERCADO MUNICIPAL
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Com quatro pavi-
mentos, mais de 180 
lojas, praça de alimen-
tação, quiosques, res-
taurantes em ambiente 
climatizado, a ordem de 
serviço para requalifi-
cação do Mercado Mu-
nicipal Miguel Sutil foi 
assinada nesta quarta-
-feira, 21 de dezembro, 
pelo prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB). Serão 
investidos mais de R$ 
120 milhões em área 
bruta de 3.674 m². As 
obras serão realizadas 
por meio de uma Par-
ceria Público-Priva-
da (PPP) e devem ser 
concluídas até o final 
de 2024. "Me sinto or-
gulhoso de poder lide-
rar um momento como 
este, onde vamos trazer 
a juventude, a boêmia 
de volta ao Centro His-
tórico, dando sequên-
cia ao movimento ini-
ciado pelo ex-prefeito 
Emílio Vicente Vuolo. O 
que antes estava aban-
donado, agora recebe 
toda prioridade", disse 
o prefeito
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COPA DO CATAR TEVE MAIOR 
NÚMERO DE GOLS NA HISTÓRIA

Lucas Figueiredo/CBFLucas Figueiredo/CBF

“EUROPA FICOU EM SAIA JUSTA”
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LADRÃO DE CAMINHONETE
MORRE EM TIROTEIO

O presidente da Federação 
das Indústrias de Mato Grosso 
(Fiemt), Gustavo de Oliveira, 
afirmou que a União Europeia 
ficou ‘numa saia justa’ duran-
te a Conferência do Clima (COP 
27), que ocorreu no início do 
mês de novembro, no Egito. O 

motivo da ‘saia justa’ é que a 
Europa fez muita propaganda 
contra a geração de energia por 
meio de fontes consideras ‘su-
jas’, como o óleo diesel e carvão, 
mas passou a usar essas mesmas 
fontes para gerar a maior parte 
de sua energia nos últimos me-

ses. Gustavo ainda cobrou uma 
contribuição maior dos países 
ricos para conter as mudanças 
climáticas, já que foram eles 
que mais se beneficiaram com a 
‘carbonização’ da economia no 
último século
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Projeto da RGA fica para janeiro
O projeto de lei que visa ga-

rantir o pagamento da Revisão 
Geral Anual (RGA) aos servido-
res estaduais só deve ser enca-
minhado à Assembleia Legis-
lativa em janeiro. A estimativa 
é do líder do governo na Casa, 

deputado Dilmar Dal Bosco, que 
explicou que o governo aguarda 
o fechamento do índice inflacio-
nário de 2022 para encaminhar 
a proposta. Ele adiantou que a 
inflação apurada até novem-
bro, de 5,21%, já está garan-

tida. Dilmar também afirmou 
que o governo deve manter a 
data-base em janeiro, como já 
havia prometido, mesmo com o 
atraso na aprovação do projeto 
e da LOA
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Carregando pedras

EDITORIAL

dinheiro anda 
curto para os 
brasileiros, mas 

os cofres públicos vão 
muito bem, obrigado. 
Levantamento realizado 
pelo Tesouro Nacional 
aponta que a carga tri-
butária no país cresceu 
para 33,9% do Produto 
Interno Bruto (PIB) em 
2021, o maior patamar 
em pelo menos 12 anos. 
O aumento superior a 
dois pontos percentuais 
foi impulsionado pela 
reversão dos incentivos 
fiscais concedidos du-
rante o auge da pande-
mia de covid-19, para 
evitar a quebradeira 
generalizada dos brasi-
leiros.

O governo federal foi 
quem mais ‘lucrou’ com 
o aumento dos tributos 
em 2021. Conforme os 
dados do Tesouro Nacio-
nal, houve crescimento 
de 1,53 ponto percentual 
(para 22,48% do PIB) na 
tributação federal, cres-
cimento quase três vezes 
maior que a carga dos 
tributos estaduais, que 
subiu 0,55 pontos per-
centuais (para 9,09% 
do PIB). Os dados do 
Tesouro apontam que o 
melhor resultado do go-
verno federal se deve ao 

retorno da cobrança do 
Imposto sobre Operações 
Financeiras (IOF), que 
havia sido zerado em 
2020, além do aumento 
nas receitas com Impos-
to de Renda de Pessoa 
Jurídica e Contribuição 
Social sobre Lucro Lí-
quido (CSLL), indican-
do um melhor resultado 
das empresas.

O relatório do Tesou-
ro mostra ainda que o 
peso da carga tributária 
no Brasil é, historica-
mente, muito superior à 
carga tributária média 
da América Latina, que 
atingiu 22,95% do PIB 
em 2019. Se fosse para 
comparar, a carga tribu-
tária no Brasil é equiva-
lente à de países euro-
peus, como a Alemanha. 
Acontece que, no quesito 
retorno ao contribuin-
te, os alemães dão um 
novo 7 a 1 nos brasilei-
ros, prestando serviços 
públicos de qualidade, 
garantindo à sua popu-
lação saúde, segurança, 
educação, previdência 
social, boas estradas, re-
embolso de medicamen-
tos, auxílio moradia, en-
tre outros benefícios.

O brasileiro, em ge-
ral, não é contra o paga-
mento de impostos, pois 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 22 de DEZEMBRO de 2022

O

VARÍOLA DOS MACACOS: 
CUIDADOS, PREVENÇÃO 

E DIAGNÓSTICO

Apesar de levar o nome de “varíola dos macacos”, a 
transmissão da doença não está relacionada aos ma-
cacos. O nome vem da descoberta inicial do vírus em 
macacos em um laboratório dinamarquês em 1958. Até 
o momento, o mundo registra 41,5 mil casos distribuídos 

em 96 países. 
De acordo com a Organização Mundial 

da Saúde, 98,5% dos casos estão entre 
pessoas do sexo masculino. Desse per-
centual, 76,5% é de homens entre 18 e 44 
anos; 0,5% de 0 a 17 anos e 0,1% de 0 a 
4 anos. A idade mediana dos infectados 
é 36 anos.

O sintoma mais comum nas pessoas 
diagnosticadas com a doença é a febre. 
No Brasil, além da reação térmica do 
corpo, pacientes relataram inchaço de 
gânglios, erupções na pele e dores mus-
culares. Quanto aos locais das erupções, 
59,9% acometeram órgãos genitais dos 
infectados, 44,4% no tronco e 40,3% em 
membros superiores.

Ao sentir algum sintoma suspeito 
que possa ser compatível com a varíola 
dos macacos, também conhecida como 
monkeypox, procure uma Unidade Básica 
de Saúde (UBS) ou Unidade de Pronto 
Atendimento para avaliação. Informe se 
você teve contato próximo com alguém 
com suspeita ou confirmação da doença. 
Se possível, isole-se e evite o contato 
próximo com outras pessoas.

OS SINAIS E SINTOMAS, 
EM GERAL, INCLUEM:

Erupção cutânea ou lesões de pele; 
Adenomegalia/Linfonodos inchados (ín-
guas); Febre; Dores no corpo; Dor de 
cabeça; Calafrio; Fraqueza. 

DIAGNÓSTICOS - Caso suspeito: 
pessoa de qualquer idade que apresenta 
início súbito de lesão em mucosas e/ou 
erupção na pele aguda profunda e bem 
circunscrita de monkeypox, única ou múl-
tipla, em qualquer parte do corpo; e/ou dor 
proctite (por exemplo, dor anorretal, san-
gramento) e/ou edema peniano, podendo 
estar associada a outros sintomas.

Caso provável: caso que atende à defi-
nição de caso suspeito, que apresente um 
ou mais critérios (Plano de Contingência 
- página 8), com investigação laboratorial 
de varíola dos macacos não realizada 
ou inconclusiva, e que o diagnóstico da 

doença não pode ser descartado apenas 
pela confirmação clínico-laboratorial de 
outro diagnóstico.

Caso confirmado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “positivo/detectável” 
para varíola dos macacos por diagnóstico 
molecular (PCR em tempo real e/sequen-
ciamento).

Caso descartado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “negativo/não de-
tectável” para varíola dos macacos por 
diagnóstico molecular (PCR em tempo real 
e/sequenciamento).

PREVENÇÃO - A principal forma de 
proteção contra a monkeypox é a pre-
venção. Assim, aconselha-se a evitar o 
contato direto com pessoas com suspeita 
ou confirmação da doença. E no caso da 
necessidade de contato (por exemplo: cui-
dadores, profissionais da saúde, familiares 
próximos e parceiros, etc.) utilizar luvas, 
máscaras, avental e óculos de proteção.

Pessoas com suspeita ou confirmação 
da doença devem cumprir isolamento ime-
diato, não compartilhar objetos e material 
de uso pessoal, tais como toalhas, roupas, 
lençóis, escovas de dente, talheres, até o 
término do período de transmissão.

Lave regularmente as mãos com água 
e sabão ou utilize álcool em gel, princi-
palmente após o contato com a pessoa 
infectada, suas roupas, lençóis, toalhas 
e outros itens ou superfícies que possam 
ter entrado em contato com as erupções e 
lesões da pele ou secreções respiratórias 
(por exemplo, utensílios, pratos).

Lave as roupas de cama, roupas, toa-
lhas, lençóis, talheres e objetos pessoais 
da pessoa com água morna e detergente. 
Limpe e desinfete todas as superfícies 
contaminadas e descartar os resíduos 
contaminados (por exemplo, curativos) de 
forma adequada.

Todas as informações sobre a varíola 
dos macacos estão disponíveis no site 
do Ministério da Saúde (www.gov.br/
saude/pt-br)

entende a importância 
de custear a máquina 
pública. O que causa an-
gústia e revolta é o fato 
de que seus impostos são 
muito mal aplicados. 

O aumento na arreca-
dação deu uma folga ao 
governo federal, que até 
ensaiou um movimento 
de redução de impostos 
- bastante oportuno em 
ano eleitoral, diga-se 
de passagem -, mas não 
aprofundou esse mo-
vimento nem garantiu 
um equilíbrio fiscal do 
país para longo prazo. 
O que se vê, na prática, 
é o Centrão avançando 
com voracidade sobre o 
Orçamento federal, uma 
ameaça difícil de men-
surar à saúde fiscal do 
país.

Enquanto isso, o tra-
balhador brasileiro con-
tinua trabalhando quase 
4 meses do ano para cus-
tear a enorme carga tri-
butária, além de dedicar 
outros quatro meses de 
suor para o pagamen-
to de serviços essenciais 
que o Poder Público de-
veria prestar, mas que 
só são garantidos pela 
iniciativa privada. Os 
filhos do Brasil seguem 
carregando pedras feito 
penitentes. 
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Os pólipos intestinais são 
alterações que podem aparecer 
no intestino devido à prolifera-
ção excessiva de células pre-
sentes na mucosa no intestino 
grosso, o que na maioria das 
vezes não leva ao aparecimento 
de sinais ou sintomas, mas que deve 
ser removido para evitar complicações.

Normalmente, os pólipos intestinais 
são benignos, porém, em alguns casos 
podem evoluir para câncer do cólon, que 
pode ser fatal quando é diagnosticado já 
em estágios avançados.

Assim, pessoas com mais de 50 anos 
ou que possuem histórico de pólipos ou 
de câncer de intestino na família devem 
consultar o gastroenterologista e realizar 
exames que ajudem a identificar a presen-
ça dos pólipos ainda em sua fase inicial.

Sintomas de pólipos intestinais
Os sintomas de pólipos intestinais 

surgem quando o pólipo já está mais de-
senvolvido, sendo os principais:

Mudança de hábito intestinal, que pode 
ser diarreia ou prisão de ventre;

Presença de sangue nas fezes, que 
pode ser visto a olho nu ou detectado num 
exame de sangue oculto nas fezes;

Dor ou desconforto abdominal, como 
gases e cólicas intestinais.

É importante que a pessoa consulte o 
gastroenterologista caso apresente algum 
sintoma que seja indicativo de pólipo in-
testinal, isso porque em alguns casos há 
probabilidade de virar câncer. Assim, por 
meio da avaliação dos sinais e sintomas 
apresentados pela pessoa e do resultado 
de exames de imagem, o médico pode 
verificar a gravidade dos pólipos e indicar 
o tratamento mais adequado.

O pólipo intestinal pode virar câncer?
Na maioria dos casos os pólipos intes-

tinais são benignos e têm baixa proba-
bilidade de virar câncer, no entanto nos 
casos dos pólipos adenomatosos vilosos 
ou túbulo-vilosos há maior risco de virar 
câncer. Além disso, o risco de transfor-
mação é maior nos pólipos sésseis, que 
são planos, e que possuem mais de 1 cm 
de diâmetro.

Além disso, alguns fatores podem au-
mentar o risco de transformação do pólipo 
em câncer como presença de vários póli-
pos no intestino, idade igual ou superior a 
50 anos e presença de doenças inflama-
tórias intestinais, como doença de Crohn 
e colite ulcerativa, por exemplo.

Para diminuir o risco dos pólipos intesti-
nais virarem câncer é recomendado retirar 
todos os pólipos com mais de 0,5 cm atra-
vés da colonoscopia, mas, além disso, é 

importante praticar exercícios regu-
larmente, ter uma alimentação rica 
em fibras, não fumar e evitar o 
consumo de bebidas alcoólicas, 
já que estes fatores facilitam o 
surgimento do câncer.

Diagnóstico de pólipo intes-
tinal

O diagnóstico do pólipo intesti-
nal é feito pelo gastroenterologista/

endoscopista a partir da realização de 
exame de imagem, como a colonoscopia, 
que tem como objetivo observar o interior 
do intestino, sendo então possível identi-
ficar qualquer sinal de alteração, incluindo 
os pólipos. Entenda como é feita a colo-
noscopia.

Além disso, o médico pode solicitar 
outros exames complementares para 
concluir o diagnóstico e avaliar a gravi-
dade da doença, como a pesquisa de 
sangue oculto nas fezes, que tem como 
objetivo identificar a presença de sangue 
nas fezes, o que costuma ser indicativo de 
alterações intestinais.

Principais causas
Os pólipos intestinais podem aconte-

cer devido a fatores relacionados com os 
hábitos alimentares e de vida, sendo mais 
frequente de acontecer após os 50 anos. 
Algumas das principais causas relaciona-
das com o desenvolvimento dos pólipos 
intestinais são:

Excesso de peso ou obesidade; diabe-
tes tipo 2 não controlada; alimentação rica 
em gordura; alimentação pobre em cálcio, 
vegetais e frutas; doenças inflamatórias, 
como colite; síndrome de Lynch; polipose 
adenomatosa familiar; síndrome de Gard-
ner; e síndrome de Peutz-Jeghers.

Além disso, pessoas que fumam ou 
consomem bebidas alcoólicas com frequ-
ência ou que possuem histórico familiar 
de pólipos ou câncer de intestino, têm 
também maior chance de desenvolver 
pólipos intestinais ao longo da vida.

Como é feito o tratamento
O tratamento para os pólipos intestinais 

é feito por meio da remoção durante o 
exame de colonoscopia, sendo indicado 
para os pólipos que possuem mais de 1 
cm, sendo o procedimento de remoção 
do pólipo conhecido como polipectomia. 
Após remoção, esses pólipos são envia-
dos para o laboratório para que seja feita 
análise e seja verificado se existem sinais 
de malignidade. Assim, de acordo com o 
resultado do laboratório, o médico pode 
indicar a continuação do tratamento.

DR. ROBERTO BARRETO é gastroentero-
logista e endoscopista, presidente da Sobed/
MT e íntegra as equipes da Clínica Vida Diag-
nóstico e Saúde, IGPA e CEC

Pólipos intestinais
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Bloco fez muita pressão contra combustíveis fósseis, mas hoje tem neles sua principal fonte de energia para enfrentar o inverno

PEGOS NA HIPOCRISIA

'Europa ficou em saia justa na COP'

Felipe Leonel

O presidente da Fede-
ração das Indústrias de 
Mato Grosso (Fiemt), Gus-
tavo de Oliveira, afirmou 
que a União Europeia ficou 
‘numa saia justa’ durante a 
Conferência do Clima (COP 
27), que ocorreu no início 
do mês de novembro, no 
Egito. O motivo da ‘saia 
justa’ é que a Europa fez 
muita propaganda contra 
a geração de energia por 
meio de fontes consideras 
‘sujas’, como o óleo diesel e 
carvão, mas passou a usar 
essas mesmas fontes para 
gerar a maior parte de sua 
energia nos últimos meses.

“A Europa ficou numa 
saia justa lá, porque na 

COP-26, em Glasgow, em 
território europeu, no ano 
passado, todo mundo só 
falava que precisava de 
energia limpa, tinha que 
descarbonizar a economia, 
parar de gerar energia 
com fonte suja. A Europa 
vai fechar 2022 com maior 
consumo de carvão para 
usinas térmicas e fonte de 
energia de toda a história”, 
disse Gustavo, em entrevis-
ta à Rádio CBN Cuiabá na 
terça-feira (20).

A razão para a Euro-
pa estar usando fontes de 
energia consideradas ‘su-
jas’, que pioram o quadro 
das mudanças climáticas, 
é a guerra entre Rússia e 
Ucrânia. Após o início do 
conflito, em fevereiro deste 
ano, diversos países apli-
caram sanções econômi-
cas contra o país agressor. 
Como consequência, a Rús-
sia reduziu o fornecimento 
de gás natural para a Eu-
ropa e estabeleceu que só 
aceitaria pagamentos em 
rublos, a moeda oficial rus-
sa, o que acabou por redu-
zir ainda mais o número de 
compradores.

Presidente da Fiemt ressalta que países ricos precisam aumentar contribuição para conter as 
mudanças climáticas

Gilberto Leite
Além disso, houve uma 

sabotagem em dois gaso-
dutos, o que impediu por 
completo o fornecimento 
de gás natural. Com a che-
gada do inverno no velho 
continente, os europeus 
precisaram voltar a usar 
carvão para gerar energia e 
aquecer as residências con-
tra o frio que, em alguns 
países, deve ficar abaixo de 
0 graus por vários meses.

Ainda de acordo com 
Gustavo, que esteve na 
Conferência no Egito, isso 
serviu para a Europa se 
“lembrar” que cerca de 
800 milhões de pessoas no 
mundo não possuem aces-
so à energia elétrica, e que 
cerca de 1 bilhão de pesso-
as em todo mundo passam 
fome, principalmente na 
Ásia e na África. 

Gustavo ainda cobrou 
uma contribuição maior 
dos países ricos para con-
ter as mudanças climáticas, 
já que foram eles que mais 
se beneficiaram com a ‘car-
bonização’ da economia no 
último século.

“Não tivemos uma 
solução para o financia-

mento claro disso. Isso fi-
cou para a próxima COP, 
aliás, como sempre tem 
ficado para a próxima 
Conferência do Clima. É 

fundamental os países se 
organizarem para chegar 
na próxima Conferência, 
que vai ser em Dubai, já 
com soluções para apre-

sentar, com metas claras 
e com o desdobramen-
to de quem vai ajudar a 
atingir essas metas”, con-
cluiu.

MINISTÉRIO DA 
ECONOMIA

Edital de Leilão Público nº 3013/0223 - 1° Leilão
e nº 3014/0223 - 2° Leilão

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CAIXA, por meio da CN Manutenção de Bens, torna público aos 
interessados que venderá, pela maior oferta, respeitado o preço mínimo de venda, constante do anexo II, 
deste Edital, no estado físico e de ocupação em que se encontra(m), imóvel (is) recebido (s) em garantia, 
nos contratos inadimplentes de Alienação Fiduciária, de propriedade da CAIXA. O Edital de Leilão Público 
- Condições Básicas, do qual é parte integrante o presente aviso de Venda, e estará disponível a partir 
de 20/01/2023 até 29/01/2023, no primeiro leilão, e de 03/02/2023 até 13/02/2023, no segundo leilão, em 
horário bancário, nas Agências da CAIXA situadas em todo território nacional e no escritório do Leiloeiro 
PAULO ROBERTO NAKAKOGUE, no endereço Rua Nunes Machado., 611, bairro Rebouças, Curitiba/
PR, CEP 80220-070, telefones  (41) 3092-6400 / (43) 3020-7900 / (43) 99848-8000 e atendimento 
de segunda a sexta-feira de 08:00h às 17:00hs, site www.nakakogueleiloes.com.br O Edital estará 
disponível também no site www.caixa.gov.br/imoveiscaixa. O 1° Leilão realizar-se-á no dia 30/01/2023, 
às 10h, no site www.nakakogueleiloes.com.br, na presença dos interessados ou seus procuradores que 
comparecerem no ato. Os lotes remanescentes, não vendidos no 1° Leilão, serão ofertados no 2° Leilão 
no dia 14/02/2023 às 10hs, no site www.nakakogueleiloes.com.br, na presença dos interessados ou seus 
procuradores que comparecerem no ato.

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - CN MANUTENÇÃO DE BENS

AVISO DE VENDA

MINISTÉRIO DA 
ECONOMIA

A Caixa Econômica Federal torna pública sua pesquisa de mercado para compor estudos 
quanto à viabilidade na locação de imóvel pronto ou a construir, no Município Rondonópolis/MT, 
preferencialmente entre a Avenida Antônio Lourenço Neto – Conjunto São José – Rondonópolis/
MT e Avenida Ecologia – Verde Teto – Rondonópolis/MT ou entre a Rua Violeta – Parque dos Lírios 
-Rondonópolis/MT e a Avenida das Andorinhas – Jardim Universo – Rondonópolis/MT. O imóvel deve 
possuir documentação regularizada junto aos órgãos públicos, ter idade aparente de até 10 anos, 
possuir área de 100m² a 130m², imóvel preferencialmente em um único pavimento, preferencialmente 
com vão interno livre de colunas, pé direito piso fundo de laje preferencialmente acima de 3,50 metros 
de altura. Deverá possuir sanitários e área de estacionamento, conforme exigências da Prefeitura local 
e documentação do imóvel regular. No caso de imóvel a construir, a construção deverá obedecer a 
todas as normas e legislação aplicáveis. Os interessados devem encaminhar carta de manifestação 
de interesse na possível locação e indicação do imóvel, contendo: 1) Proposta comercial assinada, 
contendo endereço completo do imóvel, área construída em m² e dados para contato do imóvel, 
preço da locação por m² da área construída e preço mensal da locação e demais informações que 
julgar necessária; 2) Registro Geral de Imóveis (RGI) em nome do proponente; 3) Fotos do imóvel; 
4) Planta baixa com área. As propostas e os respectivos documentos deverão ser incluídos no Portal 
de Licitações Caixa, no endereço:  https://licitacoes.caixa/sicve-web/. A pesquisa de mercado está 
disponível no portal sob n° 0836/2022 desde o dia 19/12/2022 e ficará aberta ao recebimento de 
ofertas de imóveis até as 23:59 do dia 19/01/2023, podendo ser prorrogado.

LOCAÇÃO DE IMÓVEL DESTINADO À INSTALAÇÃO 
DO PA AGRO RONDONÓPOLIS/MT

Da redação

O principal ponto le-
vantado durante a COP 
15 (15ª edição da Con-
ferência das Partes da 
Convenção sobre Diversi-
dade Biológica), realizada 
em Montreal, no Canadá, 
como medida para man-
ter a biodiversidade do 
planeta, é que os estados 
subnacionais preservem e 
recomponham áreas. Em 
Mato Grosso, esta dire-
triz, que passa a ser uma 
exigência internacional, 
já é realidade, com 62% 
do território preservado e 
legislação ambiental mais 
restritiva do mundo, en-
quanto a meta acordada 
no evento é 30%. 

As tratativas do even-
to, acompanhadas pela 
Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente (Sema-MT), 
terminaram nesta segun-
da-feira (19), enquanto a 
participação presencial da 
comitiva mato-grossense 
ocorreu entre os dias 9 e 
14 de dezembro de 2022.

"Mais uma vez, nota-
mos que os dados de Mato 
Grosso são melhores do 
que de grande parte do 
mundo, ainda que nossos 
desafios sejam gigantes 
para proteção da biodi-
versidade. Enquanto deba-
temos como os países po-
dem preservar e regenerar 
áreas, os imóveis rurais em 
MT possuem 80% de reser-
va legal em floresta e 35% 

em cerrado, sem contar as 
áreas de preservação per-
manente. Seguimos defen-
dendo nossa agenda am-
biental de produção com 
sustentabilidade", afirma a 
titular da Sema/MT, Mau-
ren Lazzaretti.

A participação na COP 
15 possibilitou, ainda, des-
tacar para representantes 
da China, parceira comer-
cial de Mato Grosso, e do 
Global Environmental Insti-
tute (GEI) o papel do Estado 
na produção sustentável, 
com base na política am-
biental conduzida pelo go-
vernador Mauro Mendes. 

"Falei sobre o comércio 
sustentável de produtos 
florestais, agrícolas e pecu-
ários, cooperação política 

FLORESTA EM PÉ

MT preserva mais que o dobro da meta mundial
e ações empresariais em 
toda a cadeia de abasteci-
mento, destacando nossos 
programas estaduais, como 
o Carbono Neutro MT, que 
fomenta ações sustentá-
veis", conta.  

A Sema também pro-
moveu uma rodada de 
reuniões com a agência 
da norueguesa Norwegian 
Agency for Development 
Cooperation (NORAD), Fó-
rum Global dos Governa-
dores para Clima e Floresta 
(GCF Task Force) e  Develo-
pment Bank of Latin Ame-
rica (CAF), para apresentar 
as ações do estado e tratar 
de parcerias técnicas e fi-
nanceiras. 

Como presidente da As-
sociação Brasileira de En-

tidades de Meio Ambiente 
(Abema), Lazzaretti aponta 
que esta foi a primeira par-
ticipação da entidade na 
COP Biodiversidade, o que 
possibilitou que os estados 
pudessem ter uma agenda 
de negociações, que terá 
continuidade após o evento.

"Sem financiamento 
maciço, para restauração 
e preservação, não haverá 
uma mudança concreta. 
Atualmente não existe um 
fundo específico de biodi-
versidade para apoiar as 
boas iniciativas dos esta-
dos brasileiros. A pauta de 
perda da biodiversidade 
tem uma relação intrínseca 
com a do clima, mas aqui o 
papel dos estados binacio-
nais tem um destaque dife-

renciado, que torna muito 
relevante a participação da 
Abema e dos estados brasi-
leiros no evento", avalia. 

A comitiva de Mato 
Grosso, composta também 
pela secretária adjunta de 
Licenciamento Ambiental 
e Recurso Hídricos, Lilian 
dos Santos, e pela assessora 
de Assuntos Internacionais, 
Rita Chiletto, levou imagens 
de Mato Grosso, vistas com 
óculos de realidade virtual, 
aos participantes do even-
to. As imagens possibilitam 
uma imersão 360º nos bio-
mas Amazônia, Cerrado e 
Pantanal e são as mesmas 
apresentadas na Conferên-
cia das Nações Unidas so-
bre Mudanças Climáticas 
(COP-27), no Egito.

Da redação

Uma das modalidades 
de licenciamento da Secre-
taria de Estado de Meio 
Ambiente (Sema-MT), a 
Licença por Adesão e Com-
promisso (LAC) representa 
uma etapa importante das 
ações de desburocratização 
dos serviços ambientais 
executadas em Mato Gros-
so. Lançada em outubro 
de 2020 pelo governador 
Mauro Mendes, atualmen-
te, tem um tempo médio de 
resposta ao empreendedor 
de apenas 2 dias corridos.

Mais de 2,9 mil em-
preendedores já tiveram 
a licença emitida desde a 
criação da LAC em Mato 
Grosso. Com ela, os proces-
sos de papel deram lugar ao 
licenciamento totalmente 

digital, com mais eficiência, 
para 103 tipos de empre-
endimentos passíveis de 
enquadramento, listados 
no decreto nº 695/2020.

A secretária de Estado 
de Meio Ambiente, Mau-
ren Lazzaretti, avalia que 
a melhoria do serviço pres-
tado ao cidadão reflete di-
retamente no aumento da 
legalidade e dos empreen-
dimentos ambientalmente 
corretos. Ela destaca, ain-
da, que o tempo de análise 
da Sema já chegou a ape-
nas um dia, e que a gestão 
acompanha os indicadores 
gerenciais para aprimorar 
sempre os procedimentos 
internos. O tempo de res-
posta do órgão ambiental 
está muito abaixo do prazo 
estipulado pela Lei, que é 
de 30 dias.

“Sem dúvida é uma re-
volução do licenciamento 
ambiental, que tem mais 
transparência, economici-
dade, e está acessível ao 
pequeno empreendedor. 
Reduzimos vertiginosa-
mente o valor da taxa, que 
passou a ser de 3 UPFs, o 
que permite que pequenos 
empreendedores tenham 
acesso. Hoje o licenciamen-
to é totalmente digital, fácil 
de ser preenchido, e é ine-
gável o ganho de tempo na 
resposta do órgão”, destaca 
a gestora. 

Antes, o empreendi-
mento teria que pagar 
três taxas, uma para cada 
etapa do licenciamento, e 
o valor variava de acordo 
com o nível de poluição 
da atividade e porte do 
empreendimento. Atu-

DESBUROCRATIZAÇÃO

Sema analisa licenças ambientais em até 2 dias
almente o valor da UPF 
(Unidade Padrão Fiscal) é 
R$ 219,59.

TEMPO DE ANÁLISE 
- O tempo de resposta re-
presenta o período que o 
processo de licenciamento 
ficou sob análise do órgão 
ambiental. Conforme o re-
latório gerencial, o tempo 
de resposta do interessado 
é de, em média, 11 dias. 
Desde o momento da en-
trada do pedido, até a emis-
são, o tempo médio é de 13 
dias corridos.

O ganho no tempo de 
resposta foi possível por-
que, além da digitalização, 
houve a compatibilização 
do porte e potencial po-
luidor com o rito adminis-
trativo executado, o que 
possibilitou a análise sim-
plificada. A liberação não é 
automática. É exigido o res-
ponsável técnico, projetos, 
medidas mitigadoras, e há 
conferência do órgão em 
todos os pedidos. 

Antes da criação da 
LAC, o empreendedor tinha 
o seu processo analisado 
nos mesmos moldes do li-
cenciamento convencional, 
que em 2018 demorava 
em média 230 dias para 
ser concluído pelo órgão 
ambiental.



Membros mais bolsonaristas da bancada federal se posicionaram contra a liberação do gasto extra para viabilizar o Auxilio Brasil de R$ 600

APROVADO NA CÂMARA

Trio vota contra PEC da Transição

Gabriel Soares

Apenas três dos oitos 
deputados que compõem 
a bancada federal de Mato 
Grosso votaram contra PEC 
da Transição, que amplia o 
teto de gastos para permi-
tir a manutenção do Auxílio 
Brasil de R$ 600 em 2023. 
O primeiro turno da votação 
na Câmara dos Deputados 
foi realizado na noite desta 
terça-feira, 20 de dezembro. 
A PEC foi aprovada com 
331 a favor e 168 contra.

Membros mais bolsona-
ristas da bancada federal, 
Dr. Leonardo (Republica-
nos), José Medeiros (PL) 
e Nelson Barbudo (PL) fo-
ram contra a liberação do 
gasto extra.

Vice-líder do presidente 
Jair Bolsonaro na Câma-
ra, José Medeiros usou as 
redes sociais para divul-
gar seu voto contra a PEC 
da Transição. “Rombo nas 
contas públicas ‘não’”, es-
creveu o deputado.

Barbudo e Leonardo 
não comentaram sobre a 
votação.

Carlos Bezerra, Ema-
nuelzinho e Juarez Costa 
(os três do MDB), Neri Gel-
ler (PP) e Rosa Neide (PT) 
votaram a favor do texto. 
Em vídeo, Emanuelzinho 
defendeu a PEC da Transi-
ção como forma de viabili-
zar assistência social para 
cerca de 100 milhões de 
brasileiros.

“A PEC da Transição 
é necessária. Economia 
nacional não é igual a 
economia doméstica. Os 
juros já estão elevados, 
então não dá pra buscar 
somente ajuste fiscal nes-

Dr. Leonardo, José Medeiros e Nelson Barbudo criticam a flexibilização do teto de gastos para viabilizar o Auxílio Brasil

Gilberto Leite
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se momento. A hora é de 
investir, para que o Brasil 
possa reacender os mo-
tores de sua economia e 
continue com condições 
de garantir as políticas 
sociais essenciais, como o 
Auxílio Brasil”, justificou 
Emanuelzinho, em vídeo 
divulgado no Instagram.

“Acabei de votar SIM 
a favor da PEC do Bolsa 
Família. Queremos comi-
da na mesa, dignidade e a 
retomada do crescimento”, 
escreveu Rosa Neide.

O texto-base da PEC da 
Transição aprovado pela 

Câmara dos Deputados é 
diferente do que foi votado 
no Senado Federal. Com 
as alterações, a proposta 
precisa retornar ao Sena-
do para uma nova votação, 
mas a previsão é que isso 
aconteça ainda nesta quar-
ta-feira (21).

A proposta foi alterada 
após o Supremo Tribunal 
Federal (STF) emitir duas 
decisões cruciais para o 
futuro governo. O ministro 
Gilmar Mendes decidiu, de 
forma monocrática, que os 
gastos sociais podem ser 
excluídos do teto de gas-

tos, o que acabou com a 
necessidade da PEC. Já o 
plenário da Suprema Corte 
decidiu pela inconstitucio-
nalidade do orçamento se-
creto, também chamado de 
emendas do relator.

Diante disso, líderes 
do Congresso costuraram 
um acordo com Lula para 
reduzir a validade da PEC 
da Transição, de dois para 
um ano, removendo ainda 
alguns dispositivos para 
reduzir seu impacto fiscal 
da medida, o que agradou 
o mercado financeiro. O 
acordo para viabilizar a 

aprovação da PEC tam-
bém incluiu um rateio das 
verbas do orçamento se-
creto.

Apesar das alterações 
e das decisões do STF, a 
PEC da Transição continua 
sendo o plano principal do 
futuro governo para viabi-
lizar o pagamento do Auxí-
lio Brasil de R$ 600, uma 
promessa de campanha de 
Lula. O texto aumenta o 
teto de gastos em R$ 145 
bilhões, além de liberar da 
regra fiscal R$ 23 bilhões 
para investimentos ainda 
este ano.

Rafael Machado

O projeto de lei que visa 
garantir o pagamento da 
Revisão Geral Anual (RGA) 
aos servidores estaduais 
só deve ser encaminhado à 
Assembleia Legislativa em 
janeiro. A estimativa é do 
líder do governo na Casa, 
deputado Dilmar Dal Bosco 
(União Brasil), que explicou 
que o governo aguarda o 
fechamento do índice infla-
cionário de 2022 para en-
tão encaminhar a proposta. 
Ele adiantou que o reajuste 
apurado até novembro, de 
5,21%, já está garantido.

“Falei com o secretário 
de Planejamento, Basílio 
Bezerra, e nós temos hoje 
um reajuste programado 
de inflação, que está fecha-
do até novembro, de 5,21%. 

Falta fechar esse mês de 
dezembro para ver qual é o 
índice que vai apurar para 
mandar a mensagem no 
início de janeiro para votar 
junto com o orçamento”, 
disse nesta segunda-feira, 
19 de dezembro.

Dilmar falou que o go-
verno deve manter o pa-
gamento da RGA no final 
de janeiro, como foi pre-
visto pela Secretaria de 
Estado de Fazenda (Sefaz) 
durante a discussão da 
Lei Orçamentário Anual 
de 2023 (LOA), que ainda 
não foi aprovada pelos de-
putados.

“Conforme a lei que 
aprovarmos na Assembleia 
Legislativa, o reajuste tem 
que vir a partir de janeiro. 
Então, nós temos que apro-
var no início para já colo-

car no orçamento e colocar 
na folha de pagamento”, 
comentou.

Além do reajuste de 
2022, os servidores aguar-
dam que o governo quite 
a RGA que está atrasada 
desde a gestão de Pedro 
Taques.

Os parlamentares ten-
taram no meio do ano sus-
tar o efeito de um acórdão 
do Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso 
(TCE-MT) que dificultou o 
pagamento da revisão de 
4,19%, que estava prevista 
para 2018, mas a ideia não 
conseguiu o número de 
apoio necessário para que 
avançasse na Assembleia 
Legislativa.

O governo ainda não si-
nalizou que irá saldar o dé-
bito da gestão passada.

PERDA INFLACIONÁRIA

Projeto da RGA só será encaminhado em janeiro

Rafael Machado

O governador Mauro 
Mendes (União) revelou 
que anunciará na próxima 
semana, dia 30 de dezem-
bro, os nomes dos novos 
secretários ou aqueles que 
devem permanecer no sta-
ff em seu segundo manda-
to como chefe do Poder 
Executivo.

Nos últimos quatro 
anos, Mauro fez pou-
quíssimas mudanças em 
seu primeiro escalão. As 
substituições recentes 
ocorreram com a volta de 
Mauro Carvalho, que foi 
eleito primeiro-suplente 
na chapa de Wellington 
Fagundes (PL), para Casa 
Civil e, consequentemente, 
o retorno de Rogério Gallo 
para a Secretaria de Esta-
do de Fazenda (Sefaz).

“Eu tenho uma grande 
novidade para vocês. Dia 

30 eu anuncio”, disse em 
entrevista à imprensa após 
a posse da nova diretoria 
do Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso.

Ele comentou que fará 
uma avaliação dos partidos 
que compuseram seu arco 
de alianças na chapa de 
reeleição, além de conver-
sar com os atuais gestores, 
para tomar uma decisão e 
escolher os nomes que de-
vem participar do governo.

Algumas siglas já anun-
ciaram que querem espaço. 
O presidente do PSB em 
Mato Grosso, deputado Max 
Russi, comunicou que o par-
tido tem interesse em uma 
cadeira no primeiro esca-
lão, além do MDB que, atu-
almente está no comando 
da Secretaria de Estado de 
Agricultura Familiar, e quer 
permanecer no governo.

“A boa política no final 
traz resultado para o cida-

dão, para a sociedade, os 
poderes satisfeitos, todo 
mundo satisfeito, inclusive, 
o Legislativo ganhou muito 
com isso, então, nós vamos 
continuar mantendo muito 
nessa linha. Uma avaliação 
política é feita, claro, com 
parceiros que ajudam e que 
têm peso, mas não tem ne-
nhuma decisão tomada com 
relação a isso”, destacou.

“Todo mundo sabe quem 
está performando bem, 
quem tem algum problema 
pessoal, alguém que talvez 
queira deixar, quatro anos 
é cansativo, exaustivo, essa 
semana eu vou conversar 
com a maioria deles e na 
semana que vem teremos 
decisões”, complementou.

A posse dos novos se-
cretários vai acontecer no 
dia 1° de janeiro de 2023, 
depois da posse de Mauro 
Mendes, no Palácio Paia-
guás.

MUDANÇAS NO 1º ESCALÃO

Mauro anunciará secretários na próxima semana

Dilmar explica que o governo aguarda o fechamento do índice inflacionário de 2022 
para concluir projeto da RGA

Gilberto Leite

Mauro pretende avaliar indicações de partidos que ajudaram na eleição antes de 
anunciar os novos secretários

Gilberto Leite



O prefeito Emanuel assinou a ordem de serviço das obras de renovação de um dos principais símbolos da cuiabania

Mais de R$ 120 milhões serão
investidos no Mercado Municipal

POLÍCIAREQUALIFICAÇÃO

Cátia Alves 

Com quatro pavimentos, 
mais de 180 lojas, praça de 
alimentação, quiosques, 
restaurantes em ambien-
te climatizado, a ordem de 
serviço para requalifica-
ção do Mercado Municipal 
Miguel Sutil foi assinada 
nesta quarta-feira, 21 de 
dezembro, pelo prefeito 
Emanuel Pinheiro (MDB). 
Serão investidos mais de 
R$ 120 milhões em área 
bruta de 3.674 m². 

"Me sinto orgulhoso de 
poder liderar um momento 
como este, onde vamos tra-
zer a juventude, a boêmia 
de volta ao Centro Histó-
rico, dando sequência ao 
movimento iniciado pelo 
ex-prefeito Emílio Vicente 
Vuolo. O que antes estava 
abandonado, agora recebe 
toda prioridade", disse o 
prefeito.

O início das obras estão 
previstas para os próximos 
meses e é fruto de uma Par-
ceria Público-Privada (PPP), 
formalizada entre a Prefei-
tura de Cuiabá e o Consór-
cio C.S.Mobi. O contrato 
está sob a coordenação da 
Secretaria de Agricultura, 
Trabalho e Desenvolvimen-
to Econômico (SMATED).

"Temos que dar vida a 
essa linda e histórica re-
gião de Cuiabá e a solu-
ção encontrada foi através 
da primeira PPP. Se Deus 
quiser, vamos entregar até 

dezembro de 2024, esse é 
o nosso desejo", afirmou 
Emanuel.

Além da construção e 
operação do novo espaço, 
também será feita a re-
qualificação das vias nas 
intermediações, criação de 
espaços adequados aos pe-
destres, modernização do 
mobiliário urbano, como 
por exemplo, bancos pú-
blicos, pontos de ônibus, 
suporte para bicicletas e 
relógios com conectividade 
e, por fim, a implantação do 
estacionamento inteligen-
te, com base nos aspectos 
arquitetônicos que retra-
tam às origens regionais. 

A nova estrutura conta-
rá com a implantação do 
estacionamento rotativo, 
destinado a receptivida-
de de carros e motos com 
mais de 600 vagas, geren-

ciado por tecnologia mo-
derna, de alta qualidade e 
sistema automatizado com 
sensores para identificar a 
disponibilidade de vagas, 
compra e recarga de crédi-
to, na modalidade gaveta, 
facilitando o acesso dos 
turistas e clientes ao novo 
cartão postal. 

"Os estacionamentos te-
rão parquímetros, sensores, 
interligados por sistemas 
automatizados, trazendo 
para Cuiabá, a moderniza-
ção na mobilidade urbana, 
em virtude da grande movi-
mentação, facilitando a vida 
dos clientes em compras. 
É preciso pensar na nossa 
capital como um todo, essa 
PPP é um belo exemplo de 
ações que geram retorno, 
resultados para a popula-
ção", disse Francisco Vuolo, 
secretário da SMATED.

Em contrapartida, a 
meta da administração atu-
al é superar barreiras, che-
gando à marca de cinco (5) 
mil vagas, distribuídas na 
zona urbana da capital nos 
próximos anos.

O líder da associação 
dos permissionários, Se-
bastião Freitas, reiterou 
o ponto final da celeuma 
em torno do negócio po-
pular. "O prefeito Emanuel 
Pinheiro foi o único a nos 
receber, ouvindo as nossas 
necessidades e afirmou 
que iria mudar a realida-
de e assim fez, garantin-
do o nosso retorno após o 
término das obras, dando 
todo o suporte necessário 
durante o processo. Nosso 
muito obrigado", comple-
tou. 

(Com informações da 
Assessoria de Imprensa) 

Da Redação

Ronair José Alves Ju-
nior, de 23 anos, morreu 
nesta terça-feira, 20 de de-
zembro, ao cair do telhado 
enquanto fazia a limpeza e 
manutenção de placas so-
lares em uma oficina me-
cânica, em Rondonópolis. 
Ele pisou em uma telha e 
acabou batendo a cabeça 
ao cair. 

De acordo com informa-
ções do boletim de ocorrên-
cia, Ronair estava em cima 

do telhado com um tio re-
alizando a limpeza, quando 
pisou em uma telha trans-
parante, aparentemente de 
policarbonato, que acabou 
cedendo.

Segundo as testemu-
nhas, a queda foi de uma 
altura de aproximadamen-
te 5,80 metros. Ao cair, ele 
bateu a cabeça e não resis-
tiu ao ferimento.

O local passou por perí-
cia e a Polícia Civil apura o 
caso.

Ronair deixa uma filha.

ACIDENTE DE TRABALHO
Jovem morre ao cair de
telhado durante limpeza

Cátia Alves
 
Um homem de 20 anos 

foi morto durante confron-
to com policiais em uma re-
gião de mata no município 
de Guiratinga, nesta terça-
-feira, 20 de dezembro. Ele 
é suspeito de agir com ou-
tros dois suspeitos, de 36 e 
28 anos, no roubo de uma 
caminhonete Amarok na ci-
dade de São José do Povo.

Segundo as informações 
do boletim de ocorrência, 
os criminosos abandona-
ram o veículo roubado na 
MT-270, durante uma per-
seguição policial.

Na tentativa de fugir 
dos policiais, eles entraram 
em uma região de mata. 
Equipes da Força Tática e 
Patrulha Rural realizaram 
buscas na região e foram 

surpreendidos por dispa-
ros de armas de fogo.

Os policiais atiraram de 
volta e o homem de 20 anos 
foi alvejado. Por se tratar de 
uma região de mata, sem si-
nal de rádio ou celular, não 
foi possível chamar o Samu. 
Os próprios policiais ten-
taram socorrer o suspeito, 
com a viatura.

O suspeito foi levado ao 
hospital de Guiratinga, mas 
já estava morto quando 
chegou à unidade. A Politec 
foi acionada para realizar a 
perícia do local.

Os policias seguem fa-
zendo buscas na região 
para prender os outros 
dois suspeitos.

Até o momento, foram 
apreendidos um revólver 
calibre 38 sem numeração 
e munições.

TROCA DE TIROS
Suspeito de roubar carro 
morre em confronto na mata
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Igor Guilherme

Uma adolescente de 16 
anos sofreu uma tentativa 
de estupro na tarde desta 
terça-feira, 20 de dezem-
bro, no bairro Jardim das 
Oliveiras, em Sinop. O sus-
peito é vizinho da vítima e 
aproveitou que ela estava 
sozinha para invadir a re-
sidência e cometer o crime.

Segundo as informações 
do boletim de ocorrência, 
em depoimento, a adoles-
cente contou que não é a 
primeira vez que o vizinho 
tenta estuprá-la. Com a úl-
tima tentativa, ela decidiu 
denunciar o caso à polícia e 
prestou depoimento, acom-
panhada da mãe e padrasto.

Ela contou que estava 
dormindo quando acordou 

com o suspeito tentando 
estuprá-la. Ele passou as 
mãos em suas partes ínti-
mas, momento em que ela 
o empurrou e ameaçou 
chamar a polícia.

O suspeito saiu do local 
e a adolescente denunciou 
o homem, mas a polícia não 
conseguiu localizá-lo.

Horas mais tarde, o sus-
peito voltou para casa e a 
vítima acionou a polícia 
para ir até lá. Os policiais 
foram até a residência e 
prenderam o homem. Ele 
foi algemado e levado até a 
delegacia.

A vítima e a mãe conta-
ram que a situação vinha 
acontecendo corriqueira-
mente, porém não haviam 
acionada a polícia ainda.

O caso é investigado.

NÃO FOI A PRIMEIRA VEZ
Vizinho invade casa e tenta
abusar de garota dormindo

Igor Guilherme

Um homem, de identi-
dade não revelada, foi en-
contrado morto na manhã 
desta terça-feira (20), na 
Lagoa Trevisan, em Cuia-
bá. O corpo estava com os 
braços e pernas amarrados. 
Além disso, o rosto do ho-
mem estava desfigurado. 
Não há informações sobre 
a causa da morte.

Segundo o boletim de 
ocorrência, testemunhas 
acionaram os policiais que 
encontraram o cadáver 

boiando na água. Os in-
vestigadores analisam se o 
homem teve o rosto desfi-
gurado por causa de agres-
sões físicas ou se foi devido 
aos jacarés que estão na-
quelas águas.

A Delegacia Especializa-
da de Homicídio e Proteção 
à Pessoa (DHPP) investiga 
o caso.

Os documentos da víti-
ma não estavam com ele e 
o corpo foi levado ao Ins-
tituto Médico Legal (IML) 
pela Perícia Oficial de Iden-
tificação Técnica (Politec).

ÁGUAS MORTAIS
Corpo é encontrado com
face destruída e amarrado

Cátia Alves

Apenas sete municí-
pios de Mato Grosso es-
tão "imunes" contra a co-
vid-19 e não registraram 
nenhum novo caso nos 
últimos 14 dias. Em com-
pensação, os outros 134 
somam juntos 10.490 
positivos durante o pe-
ríodo. Os dados são do 
Painel Covid-19 da Secre-
taria de Estado de Saúde 
(SES-MT), desta terça-fei-
ra, 20 de dezembro.

A explosão de novos 
casos, internações e óbi-

tos está sendo registrada 
desde a metade do mês 
de novembro e, de lá para 
cá, o estado acompanha o 
restante do Brasil e vê uma 
nova onda do coronavírus 
se espalhar.

Desde o início da pan-
demia, em março de 2020, 
até esta terça, 855.606 
pessoas tiveram a doença, 
dos quais 832.931 se re-
cuperaram e 15.289 mor-
reram. Atualmente, 5.471 
pessoas estão sendo mo-
nitoradas.

Os sete municípios que 
não registraram novos ca-

sos são: Araguainha, Nova 
Marilândia, Nova Marin-
gá, Ponte Branca, Santa 
Cruz do Xingu, Santo An-
tônio do Leste e São José 
do Povo

INTERNAÇÕES - Com 
78,95% dos leitos de UTIs 
ocupados para tratamento 
de pacientes com a doen-
ça, Mato Grosso têm atu-
almente 58 internados, 
sendo 30 em leitos pactua-
dos e 28 em unidades par-
ticulares. Estão disponíveis 
cinco leitos.

Dos 5 leitos disponíveis 
para crianças, três estão 

ALERTA VERMELHO

Mato Grosso registra mais de 10 
mil novos casos de coronavírus

ocupados. A taxa de ocu-
pação é de 60%.

Já os leitos de enferma-
ria, dos 109 internados, 55 
estão em leitos pactuados 
e outros 54 em leitos par-
ticulares.

CRESCIMENTO AS-
SUSTADOR - Com quase 
mil pacientes infectados 
com o novo coronavírus 
nas últimas duas sema-
nas, Lucas do Rio Verdes 
está com alerta vermelho 
para a covid-19. Outros 
49 municípios compõem 
o grupo de risco muito 
alto para transmissão do 
vírus em Mato Grosso. As 
informações são do Painel 
Covid-19 da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-MT).

Desde o início da pan-
demia, em março de 2020, 
até hoje, Lucas do Rio Ver-
de notificou 27.970 casos 
positivos da doença. Nos 
últimos três anos, o muni-
cípio perdeu 222 pessoas 
para a covid-19 e imuni-
zou nos últimos dois anos 
85% da população.

A incidência nas últi-
mas duas semanas é de 
1.484,73 casos a cada 100 
mil habitantes.

Durante este período, 
uma mulher de 83 anos 
morreu por conta da co-
vid-19. O óbito foi regis-
trado no último domingo, 
18 de dezembro.

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187

Inaugurado na década de 60, esta é a primeira vez, nos últimos 30 anos, que o local irá 
passar por restauração

Gilberto Leite
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A diva Thatiana Rabelo, que já está se preparando para arrasar 
com seu novo projeto em 2023. Já estamos super ansiosos!!!

O cantor Tiago Roseno, que tem levado muita emoção nas festas em 
que se apresenta ao lado da Splendore. Sou fã!

A maravilhosa locutora Marcela Vasconcelos, da CBN Cuiabá

O músico Ivo Meirelles, que promete ser uma das grandes atrações do 
Réveillon do Cerrado, que vai acontecer no Chapéu do Sol, 

realizado por Fernando Baracat

O lindo noivado de Marco Antonio e Waldemir Capistrano, que aconteceu no 
Espaço Adriano Guedes, com decoração de César Dawol. Inesquecível!

Os pais Maksuês Leite e Mara Rubia comemorando o aniversário de 15 anos de 
Mayara Leite, que foi lindíssimo!
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PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 45/2022
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Suplente Sra. Hemily Natalie 
Alves Pereira, nomeada pela portaria 325/2022, torna público 
aos interessados, que no PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 
45/2022, do tipo MENOR PREÇO POR ITEM. Objeto: 
REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE HOSPEDAGEM DE 
PESSOAS NO PERÍMETRO URBANO, DO MUNICÍPIO DE 
NOBRES – MT, PARA ATENDER A DIVERSAS SECRETARIAS 
MUNICIPAIS DE NOBRES/MT, cuja abertura ocorreu no dia 
07/12/2022 às 14h30min, sagrou-se vencedora a empresa A 
SILVA MARTINS, inscrita no CNPJ n° 18.716.262/0001-12, com 
o valor global de R$ 326.550,00 (trezentos e vinte e seis mil, 
quinhentos e cinquenta reais). 
Nobres, 21 de dezembro de 2022.

Hemily Natalye Alves Pereira
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 067/2022

ORGÃO GERENCIADOR: PREFEITURA MUNICIPAL DE 
NOVA BRASILÂNDIA – MT. FORNECEDORA REGISTRADA: 
S O M A C O M E R C I O  E  S E R V I Ç O S  LT D A .  C N P J : 
26.877.656/0001-80. OBJETO: CONSTITUI OBJETO DA 
PRESENTE LICITAÇÃO O REGISTRO DE PREÇOS 
OBJETIVANDO A FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO 
PARCELADA DE MATERIAIS DE HIGIENE, LIMPEZA, COPA, 
COZINHA, ÁGUA E GÁS PARA ATENDER A DEMANDA DAS 
SECRETARIAS MUNICIPAIS, conforme as especificações e 
quantidades contidas no ANEXO I TERMO DE REFERENCIA 
deste Edital. Pregão Eletrônico/Registro de Preços: n° 
014/2022. VALOR TOTAL R$ 14.288,99 (Quatorze Mil, 
Duzentos e Oitenta e Oito Reais e Noventa e Nove Centavos). 
ASSINATURA: 25 de novembro de 2022. VIGENCIA:  25 de 
novembro de 2022 a 25 de novembro de 2023. FUNDAMENTO: 
De acordo com a Lei nº 8.666/93 e a lei nº 10.520/2002. Prefeita 
Municipal: MAURIZA  AUGUSTA DE OLIVEIRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO TERCEIRO TERMO ADITIVO

DO CONTRATO N° 070/2021
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: NELO UHDE. CNPJ: 
13.234.296/0001-57. OBJETO: Prorrogação do prazo de 
duração do Contrato Original por mais 02 (dois) meses, 
vigorando a partir de 01 de janeiro de 2023 a 01 de março de 
2 0 2 3 .  A S S I N AT U R A :  3 0  d e  d e z e m b r o  d e  2 0 2 2 . 
FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93. Prefeita 
Municipal: MAURIZA  AUGUSTA DE OLIVEIRA

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA – SECRETARIA DE ESTADO DE 

INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA
AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

RDC PRESENCIAL – EDITAL N. 110/2022
Processo n.  SINFRA-PRO-2022/13767 -  OBJETO: 
Contratação de empresa de engenharia para execução dos 
serviços de implantação e pavimentação da rodovia MT-358, 
trecho: Entr. BR-364/MT – 170(B) – (Pov.Itanorte) – Fazenda 
Santa Izabel, dividido em 02(dois) lotes, com extensão total de 
54,36km, nos municípios de Tangará da Serra e Campo Novo 
do Parecis. O Edital será disponibilizado no dia 22/12/2022, a 
partir das 14h00 (horário local), pelo endereço eletrônico 
www.sinfra.mt.gov.br, acessando o menu “documentos” e o 
submenu “licitações e editais”. Entrega das propostas: Deverão 
ser entregues à Comissão Permanente de Licitação, instituída 
pela Portaria n.044/2022/CGAB/SINFRA, publicada no DOE 
n.28.336, de 23/09/2022, página 111, na sessão pública do dia 
17/01/2023, às 09:00 horas (horário local), na sala de Reuniões 
– 2º andar, prédio da Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística/SINFRA, localizado na Av. Hélio Hermínio Ribeiro 
Torquato da Silva, Centro Político Administrativo, Cuiabá/MT. A 
sessão pública poderá ser acompanhada em tempo real através 
d o  c a n a l  d a  S I N F R A  n o  l i n k : 
https://www.youtube.com/channel/UCaDSklVwea-9jkFp5C-
M3ow, bem como pelo Portal da Transparência do Estado de 
Mato Grosso: http://www.transparencia.mt.gov.br/sinfra.  
Informações gerais: telefone: (65) 3613-0529 e-mail: 
cpl@sinfra.mt.gov.br. Cuiabá/MT, 21 de dezembro de 2022.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA – MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 025/2022
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua Pregoeira 
e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, torna 
público aos interessados que o PREGÃO PRESENCIAL N° 
025/2022, cujo certame se deu início às 07h45 min, do dia 
20/12/2022, sagrou-se vencedores os preponentes: MARCOS 
ANTONIO GAETAN - ME, CNPJ: 11.139.736/0001-61, com 
valor total de R$ 217.600,00 (Duzentos e dezessete mil e  
seiscentos reais); IVAN DA SILVA BARBOSA, CNPJ: 
09.318.538/0001-13, com o valor de R$ 159.950,00 (Cento e 
cinquenta e nove mil, novecentos e cinquenta reais. A licitação 
foi realizada pela modalidade Pregão Presencial, com certame 
homologado em 20 de Dezembro de 2022.
Alto Taquari – MT, 21 de Dezembro de 2022.

Thaís Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 026/2022
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua Pregoeira 
e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, torna 
público aos interessados que o PREGÃO PRESENCIAL N° 
026/2022, cujo certame se deu início às 07h35 min, do dia 
21/12/2022, sagrou-se vencedores os preponentes: MARCOS 
ANTONIO GAETAN - ME, CNPJ: 11.139.736/0001-61, com 
valor total de R$ 86.500,00 (oitenta e seis mil e  quinhentos 
reais); EVERTON OLIVEIRA DA SILVA EIRELI, CNPJ: 
15.161.768/0001-14, com o valor de R$ 22.950,00 (Vinte dois 
mil, novecentos e cinquenta reais. A licitação foi realizada pela 
modalidade Pregão Presencial, com certame homologado em 
21 de Dezembro de 2022.
Alto Taquari – MT, 21 de Dezembro de 2022.

Thaís Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 049/2022

EDITAL RESUMIDO
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MÓVEIS, ELETRODOMÉSTICO, 
E L E T R O E L E T R Ô N I C O S  E  E Q U I P A M E N T O S 
PERMANENTES DIVERSOS PARA ATENDER AS DIVERSAS 
SECRETARIAS DO MUNICIPIO DE ALTO TAQUARI-MT. Com 
Abertura às 08h30min (Horário de Brasília) do dia 13/01/2023. 
O edital e seus anexos poderão ser adquiridos na Sede da 
Prefeitura em horário de funcionamento através da Pregoeira, 
pelo site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos 
fones (66) 3496-1448.
Alto Taquari – MT, 21 de dezembro de 2022.

Thais Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANABRAVA DO NORTE
AVISO DE LICITAÇÃO DESERTA E REPUBLICAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA 001/2022
O Município de Canabrava do Norte – MT, torna público para 
ciência dos interessados, que tendo em vista o não 
comparecimento de interessados o Processo Licitatório nº 
00006358/2022 – Concorrência Pública nº 001/2022 com 
julgamento ocorrido no dia 09/12/2022 às 08h30min, fica 
declarado DESERTO. Sendo assim, será realizado novo 
procedimento licitatório destinado a Contratação de empresa 
especializada para execução de obra de pavimentação asfáltica 
e drenagem na Avenida Pedro Ferreira da Luz, incluindo 
materiais e mão-de-obra necessária, conforme projetos, 
planilha orçamentária, cronograma físico-financeiro, em 
atendimento a Secretaria Municipal de Infraestrutura Serviços 
Públicos e Urbanismo deste Município de Canabrava do 
Norte/MT. Data: 25/01/2023 - Horário: 08h30min. O Edital 
contendo as instruções estará à disposição no site do Município 
www.canabravadonorte.mt.gov.br ou poderá ser retirado 
diretamente no Setor de Licitações, no horário das 07h30min às 
17h30min na Avenida Áurea Tavares de Amorim, 636, Vila São 
João, Canabrava do Norte-MT ou solicitado através do email: 
licitacao@canabravadonorte.org ou ainda. Informações: Tel.: 
(66) 3577-1226.
Canabrava do Norte-MT, 21 de dezembro de 2022.

Iranizo Matos Rodrigues
Presidente da C.P.L.
Portaria nº 050/2022

DEPARTAMENTO ESTADUAL DE TRÂNSITO - DETRAN-MT
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 01/2022/DETRAN/MT

O DEPARTAMENTO ESTADUAL DE TRÂNSITO - DETRAN-
MT, por meio de sua Autoridade Competente, no uso de suas 
atribuições e na conformidade dos autos, HOMOLOGA e 
ADJUDICA nos termos do inciso VII do artigo 38 e inciso VI do 
artigo 43 ambos da Lei Federal nº 8.666/1993, o procedimento 
l i c i t a t ó r i o  d e n o m i n a d o  To m a d a  d e  P r e ç o s  n º 
01/2022/DETRAN/MT que tem por objeto a “Contratação de 
empresa especializada para reforma da 61ª Ciretran de 
Confresa - MT”, conferindo à empresa vencedora do certame, 
BRUNO BORGES DE SOUZA - CNPJ: 33.559.602/0001-32, no 
valor global de R$597.911,04 (quinhentos e noventa e sete mil 
novecentos e onze reais e quatro centavos), a expectativa de 
contratação com esta Autarquia Estadual para execução do 
objeto ora pretendido.
Cuiabá-MT, 21 de dezembro de 2022.

Gustavo Reis Lobo de Vasconcelos
Presidente - DETRAN/MT

ECHER EMPREENDIMENTOS LTDA CNPJ 11862538/0001-

21, torna público que requereu a Secretaria Municipal do Meio 

Ambiente de Rondonópolis, a Renovação da Licença de 

Insta lação para CONSTRUÇÃO DE CONDOMÍNIO 

RESIDENCIAL HORIZONTAL, na alameda das Rosas Lote 01 

Vila Aurora Rondonópolis /MT.  Não foi determinado EIA/RIMA.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 138/2022
Objeto: Pregão Eletrônico para Contratação de empresa 
especializada em consultoria técnica e desenvolvimento de 
projetos para recapeamento de pista, projeto PAPI, projetos de 
sinalizações, dentre outros serviços conforme tabela deste 
termo, para o Aeroporto Municipal Bom Futuro de Lucas do Rio 
Verde/MT. Empresas vencedoras valor total: R$184.700,00 
(cento e oitenta e quatro mil e setecentos reais): COMERCIO E 
INDUSTRIA COMBRATEL 2000 LTDA (00645310000163) com 
os itens: 2, 4 e 5 no valor total de R$170.000,00 (cento e setenta 
mil reais). RS CONSULTORIA GESTÃO EMPRESARIAL - 
LTDA (31676209000101) com os itens: 1 e 3 no valor total de 
R$14.700,00 (quatorze mil e setecentos reais).
Lucas do Rio Verde - MT, 21 de dezembro de 2022.

Sirlei Amaro da Silva - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE RETOMADA DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 53/2022
A Comissão de Apoio ao Pregão da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, através da Pregoeira Sra. Nadir da Silva, nomeada 
pela portaria 528/2022, torna público aos interessados que dará 
prosseguimento na Licitação na modalidade PREGÃO 
ELETRÔNICO SRP N° 53/2022, do tipo MENOR PREÇO POR 
ITEM. Objeto: Registro de preço REGISTRO DE PREÇO PARA 
AQUISIÇÃO DE UMA CAMIONETE, REFERENTE AO 
CONVENIO 2108/2022, PROCESSO SEDEC-PRO22/01977, 
FIRMANDO ENTRE A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES 
E SECRETARIA DE ESTADO E DESENVOLVIMENTO 
ECONOMICO- SEDEC, PARA ATENDER A DEMANDA DA 
SECRETARIA DE TURISMO. Informamos que nenhuma 
cláusula foi alterada somente a data de abertura que foi alterada 
para: Fim de Recebimento das Propostas: 10/01/2023 até as 
08h40min. Início da Disputa: As 09:00h do dia 10/01/2023. 
Local: www.bll.org.br. Para todas as referências de tempo será 
observado o horário de Brasília (DF). A DECISÃO da Pregoeira 
quanto a Impugnação que gerou a SUSPENSÃO do certame, 
encontra-se no site www.bll.org.br ou através do site 
https://www.nobres.mt.gov.br/Transparencia/Licitacoes/Prega
o-eletronico/ .
Nobres, 21 de dezembro de 2022.

Nadir da Silva
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DE CONTRATO Nº 088/2022

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: SOUZA CAVALCANTE 
SAUDE E EDUCAÇÃO LTDA. CNPJ: 46.684.652/0001-93. 
OBJETO: Constitui objeto do presente termo credenciar pessoa 
jurídica para CREDENCIAMENTO DE EMPRESAS QUE 
TENHAM INTERESSE NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
MÉDICOS PARA ATENDIMENTO NAS UNIDADES BÁSICAS 
DE SAÚDE E PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
ESPECIALIZADOS EM URGÊNCIA E EMERGÊNCIA EM 
REGIME DE PLANTÃO DE 12 HORAS,  de forma 
complementar aos serviços oferecidos no Município de Nova 
Brasilândia/MT, rede Municipal de Saúde/Sistema Único de 
Saúde, termos e condições estabelecidas neste Edital e Termo 
d e  R e f e r ê n c i a  A n e x o  I  d e s t e  I n s t r u m e n t o . . 
CREDENCIAMENTO Nº 002/2022 - INEXIGIBILIDADE N. 
004/2021 E DO PROCESSO Nº 036/2022. VALOR TOTAL 
R$99.512,00 (Noventa e Nove Mil e Quinhentos e Doze Reais). 
ASSINATURA: 08 de setembro de 2022. VIGENCIA:  08 de 
setembro de 2022 a 08 de janeiro 2023. FUNDAMENTO: De 
acordo com a Lei nº 8.666/93. Prefeita Municipal: MAURIZA 
AUGUSTA DE OLIVEIRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
AVISO DE RESULTADO

DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 004/2022
CREDENCIAMENTO N° 002/2022

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA/MT, 
CNPJ: 15.023.963/00041-88, com sede na Avenida Vereador 
Genival Nunes de Araújo, nº.993 – Centro, Nova Brasilândia, 
CEP: 78860-000, fone (66) 3385-1277, TORNA PÚBLICO, o 
resultado do CREDENCIAMENTO Nº. 002/2022, que tem como 
objetivo: CREDENCIAMENTO das EMPRESAS QUE TENHAM 
INTERESSE NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
PARA ATENDIMENTO NAS UNIDADES BÁSICAS DE SAÚDE 
E  PARA PRESTAÇÃO DE  SERVIÇOS MÉDICOS 
ESPECIALIZADOS EM URGÊNCIA E EMERGÊNCIA EM 
REGIME DE PLANTÃO DE 12 HORAS,  de forma 
complementar aos serviços oferecidos no Município de Nova 
Brasilândia/MT, rede Municipal de Saúde/Sistema Único de 
Saúde, termos e condições estabelecidas neste Edital e Termo 
de Referência Anexo I deste Instrumento, que se deu no dia 
20/12/2022, onde constatamos a entrega do envelope, 
tempestivamente lacrado, da empresa: ÊNIO LEMES VIEIRA 
JUNIOR E YARA YRIS PONTE LTDA  inscrita no CNPJ: nº. 
48.542.151/0001-06 que se credenciou nos lotes: 01, 02, 03 e 
04 encontra-se APTA ao Credenciamento. Lote 01 – valor R$ 
168.000,00 (Cento e Sessenta e Oito Mil Reais). Lote 02 – valor 
R$ 180.000,00 (Cento e Oitenta Mil Reais). Lote 03 – valor R$ 
351.000,00 (Trezentos e Cinquenta e Um Mil Reais). Lote 04 – 
valor R$ 736.800,00(Setecentos e Trinta e Seis Mil e Oitocentos 
Reais).  Total izando: R$ 1.435.800,00 (Um Milhão, 
Quatrocentos e Trinta e Cinco Mil, Oitocentos Reais)
Nova Brasilândia – MT 20 de dezembro de 2022.    

Nayara Campos Mascarenhas
Presidente da Comissão Especial - Portaria Nº 159/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE - SMS

AVISO DE RESULTADO FINAL, ADJUDICAÇÃO E TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 064/2022/PMC

A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE - SMS, neste ato representada pela Pregoeira designada 
pela Portaria SMGE nº 303/2022, divulgada no Diário Gazeta Municipal de Cuiabá no dia 22 de 
março de 2022, torna público para conhecimento dos interessados o RESULTADO FINAL da 
licitação na modalidade Pregão Eletrônico nº. 064/2022/PMC, processo administrativo nº 
066.312/2022que tem como objeto a “AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAIS 
PERMANENTES ODONTOLÓGICOS, PARA ATENDER A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 
DE CUIABÁ.

Carlene de Paula Silva
Pregoeira

De acordo: Agmar Divino Lara de Siqueira
Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

Neste ato, também, a Secretária da SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE - SMS, no uso de suas 
atribuições ADJUDICA e HOMOLOGA, nos termos do artigo 4º, XXII, da Lei Federal nº 
10.520/2002, conforme se apresenta abaixo:

Cuiabá/MT, 21 de Dezembro de 2022.
Suelen Danielen Alliend

Secretária Municipal de Saúde

EMPRESA LOTES VALOR TOTAL 

SUPREMA DENTAL IMP EXP E COM DE 
PRODUTOS ODONTOLOG – CNPJ 

28.820.255/0001-10 
01 e 07 

R$ 7.199,86 

ASSUM PRETO PRODUCOES – CNPJ 
10.462.477/0001-42 

02, 06, 11 
R$ 261.100,00 

STILUS MAQUINAS E EQUIPAMENTOS PARA 
ESCRITORIO LTD – CNPJ 05.870.717/0001-08 

03, 28 
R$ 83.000,00 

BS EQUIPAMENTOS INDUSTRIA E COMERCIO 
LTDA – CNPJ 04.709.243/0001-54 

04,  
R$ 42.210,00 

SALVI LOPES & CIA LTDA - ME. – CNPJ 
82.478.140/0001-34 

05, 21 
R$ 549,00 

ARGOS LTDA – CNPJ 42.262.411/0001-03 08  R$ 23.912,00 

BHDENTAL COMERCIAL EIRELI – CNPJ 
29.312.896/0001-26 

10  
R$ 18.900,00 

GG INDUSTRIA DE EQUIPAMENTOS MEDICOS 
LTDA – CNPJ 26.965.679/0001-47 

12  
R$ 40.628,88 

MORETI DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS 
MEDICOS E ODONTOL – CNPJ 43.352.606/0001-07 

14 
R$ 13.499,91 

OLIMPIO EQUIPAMENTOS HOSPITALARES EIRELI  
– CNPJ 33.583.026/0001-69 

15, 22 
R$ 20.000,00 

OBJETIVA PRODUTOS E SERVICOS PARA 
LABORALORIOS LTD – CNPJ 05.895.525/0001-56 

16, 19, 24 
R$ 21.306,20 

CONVENIENCE MEDICAL LTDA – CNPJ 
25.252.411/0001-03 

17, 20  
R$ 250,00 

OLMIR IORIS E CIA LTDA EPP – CNPJ 
70.429.956/0001-99 

26, 27  
R$ 75.442,60 

DESERTOS 09  ------------------ 

FRACASSADOS 
13, 18, 23, 

25 
------------------ 
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CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 3365-1187

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARINGÁ
TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO 008/2022 REGISTRO DE PREÇOS
OBJETO: PREGÃO ELETRÔNICO COM REGISTRO DE 
PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
G E N E R O S  A L I M E N T I C I O S  PA R A AT E N D E R  A S 
NECESSIDADES DA MERENDA ESCOLAR DO MUNICÍPIO 
DE NOVA MARINGÁ – MT. Tendo em vista o que consta dos 
autos deste processo, e diante do resultado apresentado pela 
Pregoeira e Comissão de Apoio, HOMOLOGO o presente 
certame, para que produza todos os efeitos legais previstos em 
conformidade com as Leis 8.666/93, 10.520/2002, LC 
123/2006, com o Decreto Municipal 001/2010 e 22/2018 e suas 
alterações, bem como pelas disposições estabelecidas no 
Edital. EMPRESA VENCEDORA: JACOB PISAIA JUNIOR E 
CIA LTDA, inscrito no CNPJ N° 05.528.204/0001-13. ITENS: 01, 
02, 03, 04, 05, 06, 07, 08, 09, 10, 11, 12, e 14. VALOR TOTAL: R$ 
291.530,60 (duzentos e noventa e um mil e quinhentos e trinta 
reais e sessenta centavos). ITEM CANCELADO: 13.
Nova Maringá – MT, 21 de dezembro de 2022.

Ana Maria Urquiza Casagrande - Prefeita Municipal

Anuncie 
(65) 3365-1187
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O que a vida aproxima 
brilha para sempre.
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JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUINTA-FEIRA, 22 de DEZEMBRO de 2022

ESTATÍSTICAS DO MUNDIAL

Catar teve recorde de gols em Copa

Daniel Guimarães

A Copa do Mundo de 
2022, realizada no Catar, 
terminou e já deixa sau-
dades ao fã de futebol, já 
que o próximo Mundial 
só ocorrerá daqui a três 
anos e meio, nos Estados 
Unidos, México e Canadá. 
Enquanto a próxima Copa 
não chega, o fanático por 
futebol pode acompanhar 
alguns dados marcantes 
da competição deste ano.

Segundo o levantamen-
to feito pelo Espião Esta-
tístico do Globo Esporte, 
a Copa do Catar foi mar-
cada por ser a edição que 
mais teve gols na história 
de todos os Mundiais. No 
Catar, as redes foram ba-
lançadas 172 vezes, supe-
rando as Copas de 1998 
e 2014, que terminaram 
com um gol a menos. O 
top 5 é completado com 
a edição de 2018, que se 
encerrou com 169 gols, 
e a de 2002, quando 161 
gols foram anotados.

As estrelas da compe-
tição contribuíram para o 
alto número de gols, já que 
Mbappé terminou na arti-
lharia, fazendo oito gols e 
dando duas assistências, 

Messi e Mbappé foram os principais responsáveis pelo recorde de gols da Copa do Catar

Divulgação/AFA

enquanto Lionel Messi fez 
o goleiro adversário bus-
car a bola nas redes sete 
vezes e contribuiu com 
três assistências.

Outra marca impres-
sionante da competição 
foi o número de pênaltis 
perdidos pelos jogadores. 
No total, foram 64 cobran-
ças com 21 desperdícios, 
o que representa o maior 
número de erros desde a 
Copa de 1966.

Já quando se fala em 
seleção expert em pênal-
tis, a Argentina se des-
taca. Durante o tempo 
normal de seus jogos, os 

hermanos tiveram cinco 
pênaltis a seu favor, com 
Messi convertendo quatro 
e errando apenas um. A 
seleção Albiceleste ainda 
disputou duas vezes as 
penalidades no mata-ma-
ta, quando jogou contra 
a Holanda, nas quartas 
de final, e na decisão do 
Mundial contra a França.

Passando agora para o 
lado da torcida, a Copa do 
Catar registrou o tercei-
ro maior público da his-
tória dos mundiais, com 
3.404.252 pessoas, fican-
do atrás apenas da Copa de 
1994, nos Estados Unidos, 

que contou com a presen-
ça de 3.568.567 nos está-
dios, e da Copa de 2014 no 
Brasil, quando 3.441.450 
compareceram para ver os 
jogadores de perto.

Outro dado chamati-
vo, porém preocupante, 
foi o número de lesões de 
atletas na competição. Os 
treinadores das seleções 
tiveram que realizar 47 
substituições durante os 
jogos para tirar de campo 
jogadores lesionados. O 
número representa 8% do 
total das substituições no 
Catar, que teve 587 mu-
danças.

A seleção que mais so-
freu com contusões foi a 
equipe marroquina, que 
precisou realizar sete al-
terações por causa de 
lesões, o que resultou na 
média de uma lesão por 
jogo no time africano. Já a 
seleção brasileira também 
foi vítima, pois cinco atle-
tas precisaram ser substi-
tuídos após sentirem des-
confortos nas partidas: 
Neymar, Alex Sandro, Alex 
Telles, Gabriel Jesus e Ri-
charlison.

Também foi a Copa dos 
feitos históricos, como o 
primeiro gol da seleção 

canadense em uma Copa 
do Mundo, apesar da eli-
minação precoce. E foi 
no Catar que a primeira 
seleção africana chegou a 
uma semifinal de Copa do 
Mundo, fazendo história 
com o Marrocos. 

Já em questão de títu-
los, o Brasil ainda conti-
nua sendo o maior cam-
peão com cinco taças, 
seguido por Alemanha 
com quatro, Itália (4), Ar-
gentina (3), França (2), 
Uruguai (2), Inglaterra (1) 
e Espanha (1).

*Estagiário sob supervisão 
do editor Gabriel Barsbosa


